
PROTOKOLL 

Delegiertenversammlung mettmann-sport e.V.  

Termin: Samstag, 12.06.2021, Kino Weltspiegel in Mettmann 

Beginn: 11:00 Uhr 

Ende: 13:15 Uhr 

Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 

Weiterführende Informationen wurden in Form einer Präsentation während der 

Delegiertenversammlung vorgestellt.  

 

TOP 1: Begrüßung 

Wilma Rohde begrüßt alle anwesenden Delegierten, die Mitarbeiter/innen der Geschäftsstelle 

sowie Gäste.  

Es wird festgestellt, dass die Versammlung satzungsgemäß über die Vereinshomepage 

einberufen und beschlussfähig ist.  

 

TOP 2: Wahl eines/r Versammlungsleiters/in 

Als Versammlungsleiter/in wird Marcel Fontein vorgeschlagen. Da keine weiteren Vorschläge 

vorliegen, wird hierüber wie folgt abgestimmt. 

Wahlergebnis:  

Ja-Stimmen:  41 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Marcel Fontein nimmt die Wahl an und übernimmt die Versammlungsleitung.  

 

TOP 3: Wahl der Protokollführerin/des Protokollführers 

Als Protokollführerin wird Laura Hayen vorgeschlagen. Da auch hier keine weiteren Vorschläge 

vorliegen, wird wie folgt abgestimmt. 

Wahlergebnis:  

Ja-Stimmen:  41 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Laura Hayen nimmt die Wahl an und führt das Protokoll der Versammlung.  

 

TOP 4: Ehrung der verstorbenen Mitglieder 

Die Delegiertenversammlung gedenkt in einer Schweigeminute allen verstorbenen Mitgliedern.  

 

TOP 5: Bericht des Vorstandes 

Wilma Rohde dankt den Anwesenden, als Vertreterinnen und Vertreter für die Abteilungen, 

Fachbereiche, der Geschäftsstelle sowie der Geschäftsführung für die Initiierung von alternativen 
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Angeboten für die Mitglieder während der Corona-Pandemie. Die in dieser außergewöhnlichen 

Zeit umgesetzten Angebote werden anhand einer Präsentation von Marcel Fontein vorgestellt.  

Weiterführend berichtet Fontein über die Mitgliederentwicklung zwischen 2015 bis 2021. Die 

Pandemie hat zu einem Rückgang von rund 28 % zwischen dem 30.06.2020 und dem 

01.07.2021 geführt. Die Nachfrage „In welchen Abteilungen/Fachbereichen die meisten 

Mitglieder gekündigt haben?“, führt Fontein aus, dass dies sehr stark die Fachbereiche Studio, 

KIDS und Breitensport betrifft.  

Fontein ruft zur „Aufholjagd“ auf, um für eine positive Mitgliederentwicklung zu sorgen.  

Ein weiterer Punkt des Berichts ist die Entwicklung der Gespräche mit der Stadt Mettmann in 

Bezug auf den eventuellen Neubau der Sporthalle. Hier wird nun ein möglicher Standort geprüft.  

 

TOP 6: Finanzen 

Laura Hayen stellt den Tagesordnungspunkt „Finanzen“ vor. Anhand der präsentierten Folien, 

sind die Vereinsergebnisse positiv und lassen auf den Abschluss eines guten Geschäftsjahrs 

2020 hoffen. Das Vereinsergebnis 2019 laut Bilanz ist zwar mit einem Überschuss von 52.308,00 

€ ausgefallen, jedoch aufgrund der gestiegenen Personalkosten (Erhöhung der 

Übungsleiterentschädigungen) geringer als im Vorjahr 2018. Des Weiteren ist das geschätzte 

Ergebnis für 2020 (155.000,00 €) mit Vorsicht zu genießen, da aufgrund des Mitgliederschwunds 

rund 200.000,00 € weniger an Mitgliedsbeiträgen für das Jahr 2021 zur Verfügung stehen und 

zugleich die Personalkosten und die Sportstättengebühren bei Fortsetzung des Sportbetriebes 

gleichbleiben.  

Auf Nachfrage, „Wie viel Vereinskapital zur Verfügung steht?“ führt Gitta Burberg auf Grundlage 

der Bilanz 2019 aus, dass dieses rund 440.000,00 € inkl. Grund und Boden umfasst.  

Laura Hayen leitet über zum Bericht der Kassenprüfer, welcher von André Haude vorgetragen 

wird.  

André Haude berichtet von der erfolgten Kassenprüfung am 02.06.2021 von André Haude und 

Christian Raabe für den Zeitraum 01.01.2020 bis 31.12.2020. Abschließend stellt er den Antrag 

auf Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2020.  

 

TOP 7: Entlastung des Vorstandes 

Laura Hayen bedankt sich bei André Haude und Christian Raabe für die durchgeführte 

Kassenprüfung 2020 und stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes zur Wahl. 

Wahlergebnis:  

Ja-Stimmen:  37 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 4 

Damit wird der Vorstand einstimmig entlastet und mettmann-sport e.V. bedankt sich bei Wilma 

Rohde, Gitta Burberg, Thomas Nolte und Benjamin Pieker für ihren Einsatz und ihr Engagement.  

 

TOP 8: Wahl des Präsidiums 

Marcel Fontein erklärt die Regelungen zur Wahl des Präsidiums laut Satzung. In diesem 

Zusammenhang bittet er um Vorschläge für Kandidatinnen und Kandidaten. Es werden Wilma 
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Rohde, Thomas Nolte, Benjamin Pieker, Wolfgang Robrahn, Ralf Linneweber, Stefan Weiss 

sowie Michael Veermann vorgeschlagen. Alle Kandidaten sowie die Kandidatin erklären ihre 

Bereitschaft zur Wahl und stellen sich kurz vor.  

Nach der Vorstellungsrunde fragt Marcel Fontein nochmals, ob es weitere Vorschläge gibt. 

Daraufhin wird Elke Großmann als weitere Kandidatin vorgeschlagen. Auch sie stellt sich zur 

Wahl. Es werden keine weiteren Kandidatinnen und Kandidaten vorgeschlagen.  

Marcel Fontein bittet die Delegierten um Abstimmung, ob über die 8 Kandidatinnen und 

Kandidaten „en bloc“ abgestimmt werden kann.  

Wahlergebnis:  

Ja-Stimmen:  38 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

 

Somit kann eine Blockwahl durchgeführt werden. Er bittet um Handzeichen, wer für die Wahl der 

8 vorgeschlagenen Personen für das Präsidium bei mettmann-sport e.V. stimmt. 

Wahlergebnis:  

Ja-Stimmen:  34 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 4 

 

Damit wird das neue Präsidium einstimmig gewählt und alle gewählten Personen nehmen die 

Wahl an. Fontein richtet im Namen aller me-sport Mitglieder einen herzlichen Glückwunsch an 

das neue Präsidium aus.  

 

TOP 9: Wahl der Kassenprüfer 

Gemäß der Vereinssatzung muss die Delegiertenversammlung über einen neuen Kassenprüfer 

sowie Ersatzkassenprüfer abstimmen.  

Der Kassenprüfer der Abteilung Judo ist bereits im vergangenen Jahr gewählt worden und bleibt 

in seiner Funktion.  

Als weitere Abteilung wird Karate vorgeschlagen und als Ersatzkassenprüfer ein Vertreter der 

Abteilung Leichtathletik.  

Laura Hayen bittet um Handzeichen, ob auch hier eine Blockwahl durchgeführt werden kann.  

Wahlergebnis:  

Ja-Stimmen:  44 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Somit stellt sie die Abteilung Karate als zweiten Kassenprüfer sowie die Abteilung Leichtathletik 

als Ersatzabteilung zur Wahl.  

Wahlergebnis:  
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Ja-Stimmen:  44 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Die Abteilungen werden gebeten, ein Abteilungsmitglied im Nachgang an die 

Delegiertenversammlung der Geschäftsführung zu benennen.  

 

TOP 10 Beschlussfassung der Satzungsänderungen 

Der Vorschlag zur Satzungsänderung wurde im Vorfeld den Delegierten zur Verfügung gestellt 

und wird im Rahmen der Delegiertenversammlung von Laura Hayen noch einmal kurz erläutert.  

Auf Rückfrage und nach einem Austausch unter den Delegierten, wird gebeten, im § 15 (5) das 

Wort „angemeldeten“ zu streichen, da dies nicht notwendig ist. Weitere Änderungen werden nicht 

gewünscht.  

Laura Hayen bittet um Abstimmung, ob alle Satzungsänderungen „en bloc“ abgestimmt werden 

können. 

Wahlergebnis:  

Ja-Stimmen:  44 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Laura Hayen stellt die vorgestellten Satzungsänderungen inkl. der Streichung des Wortes 

„angemeldeten“ in § 15 (5) der Satzung zur Wahl.  

Wahlergebnis:  

Ja-Stimmen:  44 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Die Satzungsänderung ist somit einstimmig beschlossen.  

 

TOP 11: Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

Da keine Anträge vorliegen, wird die Delegiertenversammlung um 13.15 Uhr geschlossen  

 

Das Protokoll führte Laura Hayen.  


